

# PENGEMBANGAN BAHAN AJAR PENGAYAAN BERBASIS KEBUTUHAN PEMBELAJARAN BAHASA INGGRIS DI SEKOLAH UNTUK PROGRAM PENDIDIKAN CALON GURU

Oleh: Suharso, Suwarsih Madya, Dwiyani Pratiwi, Samsul Maarif, Arum Styarini, Rizki Agung Pratama

## ABSTRAK

### Abstrak

Penelitian ini bertujuan: (1) mengetahui kebutuhan-kebutuhan mahasiswa Pendidikan Bahasa Inggris sebagai calon guru dalam perkuliahan *English Instructional Technology* (EIT), dan (2) mengembangkan bahan ajar EIT yang terkait dengan profesi guru yang sesuai dengan kebutuhan pembelajaran bahasa Inggris di sekolah.

Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan yang mencakup tahap-tahap: analisis kebutuhan, penulisan silabus dan perumusan tujuan, perancangan bahan, evaluasi rancangan bahan oleh ahli, pembuatan bahan, revisi bahan, dan produk akhir.

Responden penelitian adalah mahasiswa, dosen, dan guru. Data dikumpulkan dengan kuesioner dan wawancara. Data dianalisis dengan teknik deskriptif kuantitatif dan kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa materi-materi pembelajaran yang perlu mahasiswa pelajari dalam perkuliahan EIT meliputi: (1) Penyusunan rencana pelaksanaan pembelajaran, (2) Teknik penyajian dalam kegiatan belajar mengajar, (3) Pengelolaan kelas, (4) Teknologi sebagai media pembelajaran, dan (5) Karakteristik pembelajar/siswa. Kegiatan-kegiatan pembelajaran dalam perkuliahan EIT meliputi: (1) *School Case Discussion*, (2) *School Visit (field study)*, (3) *Researching documents from the school classrooms*, (4) *Experiential learning*, dan (5) *Teachers-students collaborative activities*. Berdasarkan kebutuhan mahasiswa tersebut telah dikembangkan bahan ajar yang mencakup pokok bahasan tentang: (1) *Learners' characteristics and needs* dan (2) *Classroom management*. Masing-masing bahan ajar mencakup beberapa komponen yang sama, yaitu (1) *Title*, (2) *Aims*, (3) *Duration*, (4) *Form of interaction* (5) *Basic Concept (Introduction to the tasks)*, (6) *Reading input texts*, (7) *School-Based Tasks*, dan (8) *Reflection*.

Kata Kunci: *Kata kunci: bahan ajar pengayaan, kebutuhan pembelajar bahasa Inggris*